

C-48

NOVENA

NUESTRA SEÑORA DE LA ACADEMIA

COMPUESTA Y DEDICADA

AL SUMO PONTÍFICE PIO IX

POR

D.^a M. C. SARALEGUI DE CUMIA.

—
Tercera edicion.
—

LÉRIDA:

—
IMPRENTA MARIANA.
1887.

NAR-3/0014
1613619342

NOVENA

NUESTRA SEÑORA DE LA ACADEMIA

COMPUESTA Y DEDICADA

AL SUMO PONTÍFICE PIO IX

POR

D.^o M. C. SARALEGUI DE CUMIA.

Tercera edicion.

LÉRIDA:

—
IMPRESA MARIANA.
1887.

Santísimo Padre:

HA poco más de un año, que cuando el mundo católico se postraba ante vuestro trono para felicitaros por haber llegado y escedido á los días de Pedro, vuestra humilde sierva tuvo la dicha de hacer llegar á vuestras manos una ferviente espresion de filial afecto, en un himno de gloria que me inspirara el plectro sagrado. Vuestro corazon paternal fiel remedo de el del Salvador del mundo, lo aceptó benigno, y fuí superabundantemente recompensada con vuestra apostólica bendicion. Hoy que las olas de la impiedad suben desencadenadas hasta vuestra catedral santa, de nuevo los fieles hijos é hijas de la Iglesia, rodean vuestra silla, para recordaros cada vez más su constante amor y adhesion al pontificado, proporcionándoos un consuelo en medio de tanta amargura. Vos lo confortais, aceptando de nuevo las pruebas de su filial afecto; y vuestra firme esperanza y caridad per-

fecta con las que esperais de Dios pronto auxilio, son el faro radiante que les guía en medio de las tinieblas del error que el genio del mal esparce por toda la tierra.

Desde la pátria de Fermin, Veremundo y Francisco Javier, desde la capital de la ferviente y católica Navarra, siempre fiel á la Sede Apostólica; permitid, Santísimo Padre, ya que no me sea posible llegar á vuestros pies como tantas matronas cristianas lo han verificado ha pocos dias, permitid, os ruego, que os ofrezca con toda la fe de mi alma, con todo el afecto de mi corazon y con todo el respeto que me inspirais, ese librito que contiene una novena que la Virgen Santísima y la obediencia me han impedido componer para honrarla bajo la nueva advocacion de la ACADEMIA MARIANA. Esta nueva sociedad que habeis bendecido cuando su digno fundador postrado en vuestra presencia os pedia abrierais para ella el tesoro de la Iglesia, enriqueciéndola vuestra magnanimidad con indulgencias plenarias; es hoy en la España un fuerte dique que contraresta con sus publicaciones los malos escritos,

y fomenta bajo una nueva forma el culto de la inmaculada Señora en su magnífico templo-palacio que la piedad y celo de su fundador y de los socios marianos han erigido; las ciencias y las artes han recibido mayor brillo teniendo allí su alcázar. Los certámenes literarios que en su recinto y ante la Imágen de Maria se celebran anualmente, son una prueba de que la musa cristiana se apodera con noble brio de los corazones de los españoles, para ensalzar en todos los tonos las preclaras excelencias de su inmaculada Patrona. De ella esperamos todo consuelo, la paz de la Iglesia y las naciones con vuestro pronto y completo triunfo. Pero vos nos recomendais la oracion, por que es la llave que abre la puerta de las misericordias del Eterno; y por medio de esta novena clamaremos á Jesus y María que por amor á esta su querida Madre y destructora de todas las heregias; se abrevien las horas de amargura que pesan sobre el Pontificado y las naciones católicas para que podamos cantar un himno nuevo de victoria á la Religion. Entre tanto, Santísimo

Padre, postrada á vuestros pies os pide de nuevo vuestra apostólica bendición para sí, para los sócios de la ACADEMIA MARIANA; su esposo, familia y amigos, la última de vuestras amantes hijas.

MARÍA CONCEPCION SARALEGUI DE CUMIA.

A los diez días del mes de Agosto de mil ochocientos sesenta y dos, en Pamplona fiesta del español y mártir San Lorenzo, defensor de la Iglesia.



LA VÍRGEN DE LA ACADEMIA.

Ædificavit Dominus Sion,
et videbitur in gloria sua...
scribantur hæc in genera-
tione altera, et populus qui
nascetur, quem fecit Domi-
nus.

Psalm. CI. v. 17 y 19.)

I.

UN libro más aparece en el inmenso oasis de las alabanzas Marianas, lo mismo que un título nuevo se le ha adherido á la bendita Madre de Jesus.

La presente Novena, es ese libro.

La razon que le da nombre, es la advocacion con que á lasorillas del Segre es conocida la *Señora*.

Una vez erigida la estatua se hacia preciso levantarla el ara; y ara sin templo ¿cómo conocerla?

Trono, tabernáculo y habitacion todo surge

como por encanto en el suelo clásico de la fe... pero de la fe práctica.... que traslada los montes.... hacina materiales, los pule, los modifica, los eleva, los corona, los decora, y luego los bendice para cimarlos con la cruz y el monograma de María.

Esto ha hecho Lérica, la ciudad de la Virgen, hace diez años, para conservar este relativo muchos siglos.

Los pueblos que son de Maria, no tan pronto la abandonan.

Podrán quizá, como el hijo pródigo, en un momento de locura irse lejos.... pero llevan en su seno la semilla que un día fructificará.

¡Y tanto!

Para ello, es un estímulo más la presente obrita, que metodizando nuestras preces á la VÍRGEN DE LA ACADEMIA, abre una nueva era á las bondades de nuestra Madre.

Si no fuese conocida y con nombre de valia en la república de las letras su inspirada autora, nos detendríamos un poquito en decir algo de lo mucho que recomienda su piedad y su estro.

Basta decir que ha sido la cantora de la Salleta en España y el primer bardo Ibero, que ha velado cabe aquel alcázar donde la *Señora* habita.... en sus imponderables maravillas.

La Novena presente, fruto de aquel corazon y de aquel génio, es muy propio de este cora-

zon y de esta alma, hace dias consagrada á la sede de la sabiduría, la Madre de la belleza y del hermoso amor.

Mas, hemos pensado escribir un prólogo, el nuevo templo alzado á la *Señora*, que como último adorno del material que tuvo sus encénias el 12 de Noviembre de 1871: ya que circunstancias ajenas á nuestra voluntad no nos permitieron asistir á su dedicacion, con motivo del presente monumento, diremos alguna cosita acerca de la razon que garantiza el otro.

Ya el Señor, por que solo él puede hacerlo y hoy más se revela su diestra edificó á Sion; su gloria se hará tangible hoy más que ayer, y mañana, y luego por siempre, sobre las edades que pasaron; la generacion que nos suceda hallará caractéres que trazar en sus crónicas marianas, y se dirá en el cielo.... en la Iglesia de los Santos.... de los académicos adoradores de la Corredentora, este es el pueblo nacido del Segre, pueblo bendito que hizo nuestro Dios.

II.

VOLVIÓ el pueblo antiguo, á los setenta años de cautividad en Babilonia, de las orillas del Eufrates á la bendita tierra de Judá.

El gran Ciro ordenó á Zorobabel la restauracion del templo que desmanteló Nabucodonosor.

El profeta Ageo lo cuenta todo.

Los hijos de Israel se multiplican para su regocijo..... se hacen operarios para apresurar la fábrica del decorado reciente que pretenda eclipsar la gloria primitiva.... el fuego escondido en la cisterna de Anathot luce otra vez en el altar de los holocaustos.... los levitas..... los sacerdotes.... y los discípulos de la corte están dispuestos á cantar como les ordenó David..... sus voces y las de sus instrumentos llenan los espaciosos átrios donde la Divina Magestad todo lo hinche.

El candelero de oro luce en sus siete brazos como iluminando al infinito, en las seis edades del mundo, y es su sétimo mechero la última lucerna que dá luz al jubileo de la eternidad.

Los balidos de las víctimas se escuchan otra vez.... la sangre de aquellas purpura el reducto... y la carne chirreante hace subir las espirales de craso humo, con que se aplaca Dios.

Hasta en la mesa simbólica están, como en los días que ya pasaron, los panes mismos de la proposición.

Todo ha sido visto allí.

Aquellas Encenias fueron la gloria revelada en la edificación de Sion, sus bellezas se escribieron en el libro de los siglos que se llama, *la Biblia* y un pueblo nació.... nace.... y nacerá para cantarlos.

¡Cuánta ruina no hemos visto en nuestra España!

También Zorobabeles....

También encenias....

Y ¡en qué circunstancias! Cuando el Padre de doscientos millones de católicos, el Vicario de Dios, el oráculo infalible de la verdad, está encarcelado como Pedro bajo Herodes; insultado de gacetilleros y desalmados como Jesús en el Pretorio; interin duermen lo pueblos el sueño de la indiferencia que hiela... y gritan los necios al pié del Vaticano como sus padres, al pié del balcón de Pilato....

En medio de tanto duelo que nos hace olvidar el nuestro.... se eleva un título á la Reina del cielo, se la consagra un altar, se la erige un templo, y hasta se dá á los fieles un libro más para interesar en nuestro favor á la *Estrella de los mares*, á la Virgen de la ACADEMIA.

Esto escede á nuestra comprensión.

Aquí está el dedo de Dios, edificando á Sion.

III.

QUÉ es un templo?

Hoy que razones mil veces inexplicables por que no son razones, hacen de un templo un.... lugar que muchas veces no tiene nombre, se hace preciso preguntar, ¿sabe nuestra gene-

racion lo que es un Templo? ¿conoce acaso su filosofia?

El lugar consagrado á Dios, por el nombre que es esencialmente religioso, se llama casa de Dios, se dice Templo. Cuando el hombre afecta no tener religion alguna, entonces deja de ser hombre.

Quizá para justificar el ateismo del siglo XIX, se dice con gravedad científica que descende el hombre del mono.

¿Será por que apartando su vista del cielo busca más hondo que la tierra su porvenir... se halla con el abismo... y copia á Luzbel que allí inspira en su soberbia, en su guerra á Dios...?

Religioso el hombre necesitó Templos.

Esta necesidad no la podemos inferir de la naturaleza de Dios, ni de su pobreza, ni de su precepto por que él todo lo llena: *Omnia implet*: por que él es rico: *Dives in omnibus qui invocant illum*, por que él aceptó nuestros templos, no los exigió, *Quæ est ista domus quam edificasti mihi?* preguntaba por Isaías.

No consultaron á lo que de suyo exige la magestad augusta de Dios los primeros edificadores de los templos, y por si pretendieron limitar su inmensidad, ahí está Heraclito llamándolos estúpidos.

Nada dijeron los paganos para esquivar este apetito justificado en cierto modo por su sensualismo, pero el pueblo escogido, los hebreos

lo rechazaron con indignacion. Prueba de ello Salomon su Rey, que apenas concluido el Templo de Jerusalem, maravilla del mundo, dice á Dios arrodillado delante de todo su pueblo: *El cielo de los cielos no pueden conteneros! ¿cuánto menos esta casa, que yo edificué?*

Esta confesion fué aceptada por el Señor cuya gloria llenó el Templo rebozando afuera.

Despues pasaron muchos siglos y el hijo de Amos decia en nombre de Dios: *El cielo de los cielos es mi asiento y la tierra el escabel de mis pies.*

Luego el Templo no contiene jamás á Dios.

La idea misma de la ubiuidad divina da nueva fuerza á esta conclusion.

Nuestras necesidades, sí, han reclamado habitaciones determinadas para Dios en la tierra, donde recibiendo nuestros votos, y aceptando nuestros sacrificios, no cese su bondad de socorrernos, interin no duerma nuestra memoria recordando sus misericordias.

Esto hizo decir á Arnobio: «Dios exigió lugar no por sí, sino por nuestro bien.»

Tan profunda sentencia es la mejor luz cuando queremos estudiar nuestra Religion virtud: y asi vemos con nuestra alma lo que debemos al supremo Hacedor; conocemos que toda la esterioridad del culto, gloria extrinseca de nuestra innata fé, sirve al esplendor de la religion del alma; y el culto magestuoso, ayuda mucho

al decorado del Santuario que se erige en nuestro propio corazón.

¡Cuánto no nos habla el nuevo templo, con su Virgen tan lucida y bella de la ACADEMIA!

Esta novena es como su heraldo....

IV.

SOMOS de los sentidos....

Cada día que por nosotros pasa, somos más empíricos, más dados á lo que se toca.

Dígalo la historia de las ceremonias, que es la de los templos.

En la cuna del mundo, Adán, Enós, Abel, Noé, tan buenos adoradores como creyentes muy fijos, se cuidaban poco de formas.

Su culto era sencillo, como más sincera aquella su religion que viviendo en el interior de sus conciencias, era menos vista que sentida.

Lo que les faltaba de exterioridad lo suplía con creces aquella piedad profunda, que rebosaba el alma.

Lo mismo antes que en mucho tiempo después del Diluvio, solo se conocían como lugares de oración, aquellos altos collados, que tenían por todo signo el ara alta.... una piedra ungienda de aceite.

Cerca del lugar religioso (esto es, segregado

del comercio humano) había un bosque, si era posible, y Dios era en ello complacido.

Todavía son célebres Betel, dedicado por Jacob; Bersabé, dedicado ántes por Abraham; Horeb, dedicado por Moisés; Sion, por David; el Carmelo, por Elias; el monte Olivete donde oraba noches enteras el Hijo de Dios, y el Calvario y Tabor santificados con la gloria, y las afrentas de Jesús.

Después la persecución obligó á los fieles á santificar el cenáculo, que fué nuestro primer Templo, como los pechos de los mártires las primeras aras, y los comentarios las Iglesias de los fieles.

El Paganismo, esa religion material á la que vamos progresando con nuestra antropolatría..... no se distinguió en su origen desde Cam, como arroyuelo extraviado de su cauce y perdido con el tiempo entre las sinuosidades sin cuento del valle accidentado de la vida humana, entregada á su propia escasa luz....

Júpiter Ammon, el Dios más caracterizado, estaba en un bosque.

«Lucas in urbe fuit medi.»

Así cantó Virgilio en su Eneida.

El historiador Josefo nos habla de unas columnas preciosas consagradas á los dioses en la opulenta y floreciente Tiro.

Las palmas en número de setenta, que los hijos de Israel hallaron en Elin, donde descan-

saron á su salida de Egipto, eran el bosque sagrado de la Arabia.

En Antioquía estaban los bosques de Diana segun Estrabon.

Los indios adoraban junto á los arboles al sol, dice Curcio.

Los griegos tenian por sagradas las encinas: y Plinio habla del monte religioso de Roma junto al Vaticano.

Lucano canta las selvas sagradas de los Galos, cuando dice:

Simulacra que moesta Deorum, arte carente Cæsisque exant informa truncis.

Tácito hace justicia á los alemanes, por que no limitaron á casa la inmensidad Divina: y Herodoto refiere la prudencia de los persas, que ni hacian templos ni erigian estátuas, por que lo sublime ni se reduce ni se copia.

Mas á pesar de esto, los hijos de Jacob hallaron templos ya en Egipto.

¿Cómo llegó á edificarlos el antiguo mundo?

Nosotros creemos que así como el arca santa de Jeovah, verdadero Dios, necesitó primero tiendas en Sinaí, y luego un templo sobre Sion, así realizadas ya las concepciones del gentilismo aparecieron las estátuas de sus dioses, que fueron colocadas en celdillas: tornadas estas luego en caprichosos y soberbios Templos.

Esto nos lo esplicamos, por que el diablo

adorado allí ha sido siempre la mona de Dios, *Simia Dei*, cómo le llama San Agustin.

Desde Luzbél, emuló el infierno la gloria de Dios: y no habiéndola conseguido en el cielo lo realizó en la tierra y tuvo aras, y luego celdillas ambulantes, y luego sacrificios, y luego templos, y... siempre por desgracia adoradores: observándose que los que apostatan de Dios sacrifican á Satán.

En este concepto la diuturna habitacion de los de Heber en las orillas del Nilo, donde los dioses nacia hasta en los huertos, segun la salutación chistosa de Juvenal, pudo aficionarlos á tener templos como las gentes; y Dios les permitió el de Salen, no sea que vagasen buscando en la tierra el lugar de su habitacion, que fué una sola, como es único y solo el Dios de Sabaoth.

Pero aun hay más:

Las divinidades paganas eran en su fondo grandes héroes ya difuntos, que la soberbia habia acertado á deificar en sus propios sepulcros.

Así cantaba Prudencio:

Et tot Templa Deum Romæ.

Quot certa sepulchra Deorum numerare licet.

En este estado las inteligencias y los corazones, vino la revelacion; y de la cruz que simbolizaba la inmortalidad, surgieron los pueblos

adoradores del Padre, *aquí y donde quiera*, con las condiciones que expresó Jesús á la mujer del pozo de Sicar.

En espíritu y verdad se expresarian los votos de la humanidad al Eterno: y como aquello es de la conciencia y esto de los sentidos, no caben entre los hijos de la cruz la fe sin las obras; la esperanza sin símbolos; y la caridad sin dónes.

In his omnibus beneplacitum est Deo: decia el Apostol.

Véase como de la idea tan trascendental de la Bibliografía Mariana, concebida en Lérida, surgir debia y de hecho surgió, la dedicacion de la Imágen con su título; y de aquella, su templo y sus oblaciones.

La síntesis de todo: la presente novena á la Señora, nuestro símbolo.

V.

ERA un jueves bendito á los cuarenta dias de la resurreccion de Jesús, que primogénito de los muertos dejó glorioso su sepulcro, y el vencedor de la muerte y el infierno subia al cielo desde el Olivete, empujado por su propia virtud.

Al irse con el Padre nos prometió su compañía hasta la consumacion de la siglos; aquella compañía que nos prestó en su gran cena; donde

haciendo sus apóstoles lo grande y admirable que El realizó, tenemos por el ministerio de sus sacerdotes, la presencia real de Jesús Dios, en el Sacramento de su amor llamado «Eucaristía».

Este es el agape de Jesús; su convite sagrado donde se comulga al Cristo-Dios, es recordada su pasion, y se nos concede la divina prenda de la eterna gloria, llena ya la mente de la gracia.

¡Oh felicidad! Aquí ya Dios es conocido.

El aparece muerto, pero de amor. *Cum dilexisset suos, usque in finem dilexit eos.*

El alma santificada por él, brilla ya en esa inmortalidad que debe al Dios criador, redentor y glorificador.

Sic semper cum Domino erimus.

El sepulcro de Jesús fué su primer Templo; y el pueblo adorador de los grandes muertos, se hizo creyente, para mejor servir al Dios que murió y resucitó para no mas morir; en una palabra para servir al Dios que vive.

Ad serviendum Deo viventi.

Ya surgieron los templos y las aras, estas como difunto, y aquellos como vivo.

Los templos y los altares tuvieron sus bosques, y sus lugares religiosos.

¡Qué diferencia del rito antiguo! La distancia de la sombra á la realidad.

El ángel heraldo de la resurreccion de Cristo vencedor, dijo al mundo, *Surrexit, non est hic*, resucitó no está aquí: se le buscó donde se le

podía hallar; en cada pecho creyente, hecho su templo, según San Pablo; y se le invocó cuando estaba cerca, en la repetición de su gran cena, donde aparece como muerto; *agnum tamquam occisum* con la circunstancia de renovarlo todo. *Ecce nova facio omnia.*

Los bosques, revelan el sublime, pero sombrío, aterrador, aunque despertando la idea del infinito.... de la muerte... de Dios... en fin.

Nuestros templos, donde se guardó la sagrada Eucaristía, inspiran altas concepciones; afectos celestiales; la pena.... el gozo.... Dios con nosotros.... Dios abandonado á su soledad.... la soledad de su amor.... desconocido tanto bien por el hombre.... objeto de los afanes, de los trabajos, de las maravillas de Dios, que le ama como ayo de Efraim...

Los bosques materiales no pueden, no deben ser consagrados á nuestro Dios que vive en todas partes, pero con más especialidad en aquellos venerandos sitios donde reside sacramentado.

Durante la vida del tiempo Jesús-Dios fué obedecido por el aire, por el mar, por la tierra, y por el espacio,

Después, á la derecha de su Padre, tiene toda potestad en los cielos y en la tierra, constituido Dios sobre Sion.

A su diestra asiste María adornada con vestido variado de sus innumerables devotos; unos

que la sirven orando, otros que la veneran erigiéndola aras, que consagró el amor, templos y obsequios que la obligan en caridad.

VI.

DAVID pensando en las glorias de la gran fábrica reservada á Salomón el realizarla, dice entusiasmado, «que el Señor edificó á Sion;» y ¿quién es Sion?

Sion, es un monte donde se erigió el Templo de Salen.

Allí habitó Dios en su arca santa, oculto por querubines; habiendo revelado su magnífica gloria en la densa niebla que la circundaba.

Sion, es la ciudad nueva del Profeta....

Sion, en fin, es la comunión de los fieles.

¿Cuántas cosas, y todas admirables denota Sion!

Sion monte; aquella justicia que miró desde el cielo, se llama monte por San Agustín.

¿Qué más justo que la gloria y el honor que se tributan por nuestra ACADEMIA á la Señora, en las orillas del Segre?

Ya habitaba allí la Señora, pero sin tabernáculo en el nuevo Silot.... y se le edifica casa donde vive en su imagen, que guarda en un corazón muy rico los nombres de los que contribuyeron á su culto.

El incienso que allí se quema en honor de Dios y á nombre de María, vuelve á descender resuelto en lluvia de resoluciones santas.... de inspiraciones sublimes....

Sion Ciudad.... ¡Bendita Herda que ha sido levantada y nada menos que por el Señor, para ser el monumento clásico de María!

San Pablo asegura que nadie puede decir «Jesus» sin auxilio del Espíritu Santo. ¿Qué ocurrirá para pronunciar «María»?

Sin duda que aquí el Salvador lo hará todo; porque «honra de la madre, el hijo sábio,» y como el que edifica es el hijo que tributa honores á la que le concibió.»

La ACADEMIA MARIANA fué dada á luz por María, se ha nutrido á sus pechos, se ha desarrollado á su calor...

El Señor la edifica y ya es visto en su gloria, la gloria que revela el nuevo templo, tan digno, tan preciso de María y de sus hijos todos.

A ella le pertenece ese lugar donde copiando el arte á la naturaleza, toma de los bosques y sus follages la forma y el adorno para sus columnas; y son sus bóvedas que sustentan estas, el remedo fiel de la azulada cúpula que vemos en los campos, á través de las córolas de los árboles.

Miles de aves cantan á María en este su sagrado bosque por las voces del orfeón....

El ruido indescriptible del cierzo inapreciable

que apenas si mueve las hojas en las selvas, vale por ese sonido que no se define, de mil corazones que laten, al compás de la caridad que los abrasa. ..

Las perlas que abrillanta el sol al levantarse de su lecho de nácar y de púrpura, sobre las crestas de los altos montes, en la mañana límpida de Abril; figuran miles de lágrimas, que la aurora bella del divino sol, sorprende y avalúa en las mejillas de sus hijos penitentes, al amanecer ella en sus conciencias para regenerarlas.....

La lluvia benéfica que fecundiza los campos, es el símbolo de tanto libro.... tanta poesía.... tanta publicacion literaria, que como la doctrina de Moisés, descende en el corazon de los amantes de la Señora, que se excitan á más servirla y adorarla más, poniendo á los pies de la madre del saber y de lo bello, las concepciones del génio y las galas del númen, para cantarla, siempre interin vivan todos.....

«Psalam Divæ, quamdiu fuero.»

VII.

UN edificio consagrado al culto de María, es un templo de la Señora.

Un libro que nos guie para mejor servirla, es un título dedicado á su gloria.

Una escultura que nos revela el original que reina en el cielo, es para nosotros la Virgen.

Todo es un monumento para Ella.

Como la imagen de.... } Nuestra Señora de la
Como el templo de.... }
Como la novena de.... } ACADEMIA.

Venid ahora vosotros los que sois nuestros hermanos en el amor de María: venid los demás, y todos los que amais lo grande, lo bello y lo sublime y lo bueno, venid á cantar el gran poema de los siglos.... las glorias de María.

Sabed que en tres cantos lo trazó la conciencia humana: uno en el título: otro en el símbolo: otro en la plegaria.

Venid los que aun recordais las carnes de Egipto, y saciaos aquí de más incomparable y exuberante plenitud.... ved que no son graves las delicias del alma, ni jamás prestan el fastidio al deseo de los que gozan esta esperanza que nunca confunde....

Venid, por último, los que amais el sentimiento estético, y ved el gran cuadro de las fiestas Marianas, que son la voz de la alabanza á Dios, por mano de Jesus, y oraciones de la Señora.

Gozad, en el decorado de nuestro templo, modesto por la penuria de los tiempos... pero pretencioso como el amor que lo ha levantado.

Deleitaos, en nuestros ritos y nuestras ceremonias y nuestra liturgia, desde el agua lustral

de nuestras pilas á la entrada del templo, hasta la luz que arde única ante el arca santa.

María, aquí servida, es su corazón que vela interin su estatua duerme....

¡Ah y como en esos cultos frios donde María no es invocada, nada dice, nada!....

Pero nuestro fuego inflama hasta el espacio batiendo el bronce de nuestros campanarios, por que no cabiendo nuestro amor en el recinto material, del templo y de la escultura y de la prensa, necesita decir hasta á las nubes, y á los cielos, y á las aves, y á los planetas para darles envidia á esos mundos que en los espacios giran, el gozo y la alegría de los académicos Marianos.

¿Qué nos exigireis más?

¿Un modo de orar, á caso?

Pues recibid nuestra presente novena, que es el concreto de nuestra fe, de nuestra esperanza, y de nuestro amor, á la bendita Madre de Jesus.

Gloria á Lérida:

Bendición á la ACADEMIA.

Gratitud eterna á la inspirada hija de Navarra, que ha sabido coronar nuestra grande obra, con la *novena y sus gozos á Nuestra Señora de la ACADEMIA*.—O. S. C. S. R. E. C.
—*Dr. Federico Antonio Sanchez de Cuenca de Gálvez.*

Alhama de Granada 8 de Setiembre de 1872.

NOVENA

Á

NUESTRA SEÑORA DE LA ACADEMIA.

Delante de una imágen de esta advocacion, ó de la Purísima Concepcion se hará la señal de la cruz, diciendo:

Señor mio Jesucristo, etc.

ORACION PARA TODOS LOS DIAS.

Dios omnipotente y eterno, que sentado sobre un trono de Querubines prestais atento oido á las necesidades de vuestras criaturas que gimen sobre la tierra; mirad ante vuestro acatamiento á este vil gusanillo de la creacion, pero que se confiesa hijo vuestro, y el último de los siervos de vuestra querida Madre la inmaculada Virgen María.

Confiado en su celestial patrocinio, vengo á pedir la divina gracia, y la de alabarla en esta novena que os ofrezco á mayor honra y gloria de la Trinidad divina que obró en ella cosas grandes para el bien de los hombres.

Vos conocéis, Señor, que nuestros pecados atraen hoy como nunca sobre el mundo, vuestro

justo enojo, que la Iglesia santa se vé combatida y atribulada por el recio oleage de la impiedad, y su gran Pontífice Pio IX cautivo, y abandonado de los poderosos de la tierra.

Acordaos Señor de vuestro pacto sempiterno con que la asegurasteis vuestra continua asistencia, y constante triunfo. Levantaos, Señor, no queráis dormir más, y por los méritos de vuestra pasión y muerte, por los de María inmaculada, de su excelso esposo San José y de su celoso paladin el Papa reinante, haced que á la tempestad suceda pronta calma, que el dogma de la original pureza de vuestra Madre, sea el iris de paz que recuerde vuestras misericordias para que se abrevien las horas de amargura de la Iglesia Católica, de vuestro vicario santo y la abatida España á quien desde el Pilar de Zaragoza recibió María como á su predilecta heredada y patrimonio.

No permitas, Dios bueno, que sea víctima de los errores y como otro Jesé vendida por sus falsos hermanos á impíos mercaderes. Por el contrario, que la devoción á la Señora con la propaganda de buenas doctrinas que con incansable celo difunde la MARIANA ACADEMIA, sea el antídoto para tanto mal y el poderoso escudo que nos defienda de tanto peligro como nos amenaza. Amen.

Se reza un Padre nuestro y Ave-Maria.

ÚLTIMA ORACION Á LA VÍRGEN

PARA TODOS LOS DIAS.

Joya de la Iglesia, patrona de las Españas, columna de su fe, blanca azucena que de nuevo brotas en las orillas del Segre para embalsamar con el perfume de tu devoción á esta nación que elegiste por tuya, atrayendo con tierno afán bajo tu manto azul que simboliza tu inmaculada pureza á tantos millares de corazones que enclavados de tu casto amor cantan tus alabanzas con el plectro sagrado que tú les inspiras, con el sublime acento y elocuencia suma del genio del cristianismo que como madre de la sabiduría les alcanzas, con el fuego divino con que abrasas sus almas, con la musa celeste que inflamó el pecho del vate coronado, y con los suspiros de una tierna devoción con que los favoreces como manantial de la divina gracia. Por tí, Señora, se eleva hasta el trono del Excelso esa grata armonía de dulces conciertos, de inspirados cantos que ensalzan tu virginal candor, de poemas bellísimos que pregonan tus excelencias, y de suspiros de amor que exhalan gratitud por tus favores maternales que sin cesar dispensas á tus predilectos hijos los españoles, y en medio de la siniestra algazara que el infierno con sus secuaces levanta para ahogar, si posible le fuera, la voz del catolicismo, le son aceptos al

Señor como el arrullo de la tórtola en medio del fragor de la tempestad. Por eso, tú, María, suscitas, según las necesidades de los tiempos, remedios eficaces y oportunos.

Esto, oh Madre nuestra, nos dice una vez más que eres el centinela vigilante de este tu nuevo Israel: y nos urge para que confiados te supliquemos que nos defiendas de las malas doctrinas y libros perversos; que bendigas y fomentes tu bendita ACADEMIA, para que dé frutos de honor y santidad, y el pronto triunfo de la iglesia y de nuestro amado Pontífice con la paz y prosperidad de esta nación que te aclama por su Patrona. Amen.

Tres Ave-marias en honor de la Señora.

Después de la primera oración, se dirá la correspondiente para cada día, y á continuación la última á la Virgen, los gozos, oración etc.

ORACION PARA EL DIA PRIMERO.

Hija del príncipe de la gloria; que brotaste de los labios del Altísimo toda pura é inmaculada, para ser la Madre de Dios, reina de los ángeles y ahogada de los hombres. Yo te saludo, oh María, como astro resplandeciente de virtud y santidad. Por tan singular privilegio diste á luz al que es la luz increada, esplendor del Padre, y que vino á iluminar á todo hombre que viene á este mundo. Yo, Señora, sentado en las som-

bras de la muerte, solo miserias lamento. Dame tu mano poderosa para que me levante de la culpa, mereciendo recibir la celestial luz que ilumine mi entendimiento para resistir á los malos ejemplos que hoy como nunca la sociedad me ofrece, y huyendo de las tinieblas del error, no se desvien mis pasos del camino del bien, despierta mi memoria con el recuerdo de los beneficios de mi Redentor, dirige mi voluntad hacia su amor divino y temor santo, para que obtenga la verdadera sabiduría. Ved, Señora, que las tinieblas del error y de la impureza cubren la tierra, suscita entre tus hijos ejemplos de virtud, de honestidad, y enseña á tus hijas el valor de la pureza, porque sin ella es falso el donaire y vana la hermosura; para que protegidos por tí en la tierra, podamos contemplar en los cielos la gloria de tu semblante. Amen.

Mater purísima, Ora pro nobis.

ORACION PARA EL SEGUNDO DIA.

Reina de los Arcángeles María Santísima, que eres la maestra de la divina enseñanza con la que diriges por la senda de la virtud á los que con devoción te escuchan. Mira, Señora, que pervertidos hoy los hombres con malas doctrinas que la prensa impía les brinda, dan días de luto á la Esposa de Jesús tu divino hijo, precipitando en el abismo de la impiedad á la ju-

ventud inesperta. Virgen sapientísima, por medio de las angélicas gerarquías, á quienes Dios encomendó los negocios graves de su Iglesia, y del Vicario de Jesucristo, suscita entre nosotros esforzados atletas de la fe, para que con sus sanos escritos y católica enseñanza, reduzcan al gremio de la Iglesia á tantos talentos extraviados, arrancando de los brazos del arcángel rebelde á tantos millares de víctimas. Ampara y defiende á la sociedad naciente de nuestra España, da constante impulso á tu MARIANA ACADEMIA inspirada por tí, y llevada á cabo por uno de tus mayores devotos, para que sea en nuestra patria el dique que contenga el torrente que amenaza devastar su hermoso suelo, y que podamos decir con todas veras que siendo España patrimonio de María, será siempre como lo fué en el tiempo de sus mayores glorias, todo para María. Amen.

Virgo Potens, Ora pro nobis.

ORACION PARA EL TERCERO DIA.

Hija excelsa de los Reyes de Judá, Madre augusta del Supremo Legislador y Juez de vivos y muertos; soberana princesa del coro de los Principados que tienen el gobierno de los que imperan en el mundo. Mira, Señora, que la insidiosa serpiente que quiso poner asechanzas á tu original pureza, hoy se mira como nunca

despechada porque el Papa-Rey, tu glorioso defensor, proclamó á la faz del mundo el dogma de tu inmaculada Concepcion, y pretende desde el trono á la cabaña, sembrar el cisma y el error conmoviendo á la sociedad entera para vengarse, si pudiera, de la Iglesia católica, que de nuevo con tu visible proteccion, aplasta su orgullosa cabeza. Los imperios de la tierra han sido grandes cuando la cruz cimaba sus coronas, y la justicia y equidad eran las bases de sus tronos. Hoy, minados estos por satánico impulso, se estremecen tanto mas cuanto se apartan de la sede apostólica. Virgen clementísima, haz que los principados angélicos á tu querer de Reina, detengan el ímpetu del mal, que los reinos cristianos, unidos á la Iglesia de Cristo y cimentados en ella como columna y fundamento, resistan al empuje del príncipe de las tinieblas, y reine en ellos la paz y la concordia con la estirpacion de todas las heregias, para gloria de Dios y vuestra y provecho de nuestras almas. Amen.

Auxilium christianorum, ora pro nobis.

ORACION PARA EL CUARTO DIA.

Oh Virgen divina, á quien el hijo de Dios hizo omnipotente por participacion, como lo es el por esencia. Nunca mas que ahora necesita el mundo de tu intercesion poderosa. Ya que el

Señor crió las angélicas potestades para refrenar los demonios, y tan solo al eco de tu dulcísimo nombre huyen despavoridos, en union, ¡oh Maria! de esas celestiales criaturas, de quienes Señora, haz que quede aherrojado en los abismos el soberbio Luzbel, haciendo inútiles tambien los esfuerzos de sus secuaces, los maestros de la impiedad. Que sus ilusas víctimas conozcan la verdad, y arrepentidas vuelvan á tus plantas; mas los protervos é impios huyan avergonzados ante tu faz, como las tinieblas al despertar la aurora. Que los que persiguen á la Esposa de Jesus tu hijo, vengan como Saulo á embellecerla con su contricion y la poderosa voz de tu inmortal pontífice Pio IX, sea como la trompeta de Ezequiel que resucite á la vida de la gracia de todos los ámbitos del mundo, á los que faltos de fe, y muertos por la heregía, fueran víctimas del padre de la mentira, que congregados de nuevo en el fértil y anchuroso campo de la Iglesia, puedan dar frutos de honor y bendicion para la vida eterna, siendo su salvacion los mejores trofeos del dia de su suspirado y seguro triunfo. Amen.

Janua caeli, ora pro nobis.

ORACION PARA EL QUINTO DIA.

Emperatriz de los cielos, Señora de los ángeles y de los hombres, que vestida del sol de la

divinidad del Verbo encarnado, tienes por escabel de tus pies la luna hermosa de la gracia, justicia y santidad, hollando con tu original pureza á la serpiente antigua que pugna en vano contra su eterna vencedora. En tus benditas sienes brillan refulgentes las estrellas, como símbolo magnífico de tus virtudes celestiales. Tú, de quien reciben en la tierra mayor brillo: por mediacion de las virtudes angélicas: puedes hacer que en el firmamento de la Iglesia, de quien eres luz, aparezcan de nuevo los astros rutilantes de ciencia, saber, virtud y santidad, que los densos nubarrones de la tempestad han eclipsado momentáneamente, cuando para bien del mundo se congregaron como satélites del sol que hoy la ilustra el magnánimo Pio IX, cuyas decisiones, y el dogma de su infalibilidad como Vicario de Jesucristo, fueron los rayos de verdad, justicia y esperanza para sus fieles hijos, y ardientes saetas que han alcanzado en sus antros tenebrosos á los sectarios de las tinieblas. Tú, divina mediadora entre Jesus Dios y los pobres pecadores puedes hacer que tras la tempestad brillen los astros de tu cielo con creciente resplandor, para que á la luz de la verdad sigamos el derrotero que lleva á la gloria, girando antes cada uno en su respectiva esfera dando al universo la armonía, la paz para honor tuyc á quien saludamos.

Stella matutina, ora pro nobis.

ORACION PARA EL SEXTO DIA.

Salve, Señora de las angélicas inteligencias, Salve. Hoy vengo á tus plantas para dar gracias al omnipotente porque cuando te encumbró hasta la alta dignidad de madre del Verbo divino, humillaste tu sér ante su acatamiento, confesándote esclava suya toda dispuesta, como virgen fiel, á cumplir su santísima voluntad. Por eso las generaciones te aclaman bienaventurada, y el Criador de todas las cosas te dió un dominio absoluto en los cielos, en la tierra y en los abismos. Ante tu excelso trono de gloria, están aguardando tus órdenes las angélicas Dominaciones. Haz, Señora nuestra que comuniquen tu mandato á los coros angélicos, para que nos libren de tropezar en la piedra del orgullo, y caer en el abismo de la soberbia y hegrecia con las que hoy se empeñan en hacer guerra al cielo, y disputar á Dios el poderío los hijos de Belial, con las conquistas modernas y fascinadores atractivos del génio del mal, tratando de sacudir el yugo suave de la ley, teniendo por maestra la frágil razon: por guia el criterio humano, y por fin, los goces materiales de la tierra. Compadécete, oh María, de miseria tanta. Que caigan de sus ojos las cataratas del error; para que conociendo la verdad, la amen, y dominando sus aviesas pasiones, entren de

nuevo al redil del buen pastor por la puerta de la humildad, y así, la sociedad entera, regenerada por el catolicismo, encontrará la paz, prosperidad y verdadero progreso, por tí, que tanta gracia hallaste en el Señor. Amen.

Virgo fidelis, ora pro nobis.

ORACION PARA EL SÉPTIMO DIA.

Oh Virgen y Madre de Dios, que fuiste el trono y descanso de la Trinidad Beatísima. Recibe por ello mi más ardiente parabien. En tí reposó el celestial esposo como en su tálamo virginal. El que entre lirios se apacienta, reclinó sus sienes en tí, que eres la gallarda azucena de los valles, y aromática rosa de Jericó. En tus brazos tomó asiento el que es la sabiduria del Padre y figura de su sustancia. Desde tu regazo lo muestras á la sociedad entera para enseñarle los caminos de la salvacion, por eso llamó á los pobres, cuando niño lo guardabas en Belén y dió la paz, en las personas de los pastores, á los hombres de buena voluntad, honrando la pobreza, y atrajo á su presencia á los reyes de Tarsis y de la Arabia, para ilustrar á los opulentos derramando en sus almas los gémenes de la justicia, sabiduria y caridad. Hoy como entónces, ostentas en tus purísimos brazos al fruto bendito de tu vientre para llamar á los pecadores. Haz Señora, que perdonado el mundo por

tu intercesion, y purificado de los errores que hoy lo manchan, sean los cristianos, verdaderos tronos del Espíritu Santo, para que con los angélicos espíritus, lleven á todo el orbe la magestad del nombre del Altísimo, para que de todos sea adorado y bendecido en desagravio de las blasfemias que con audaz cinismo profieren hoy los malos cristianos. Que los ministros de tu hijo, templos vivos de Dios, sean respetados como tales, resplandeciendo en virtudes y santidad, para que todos demos consuelo al que hoy se asienta en el trono de Pedro. Amen.

Sedes sapientiæ, ora pro nobis.

ORACION PARA EL OCTAVO DIA.

Emperatriz soberana, ante cuya presencia los Querubines se confiesan vasallos tuyos. Si esos espíritus celestiales y sapientísimos te adoran como maestra de la divina enseñanza, y humillan sus frentes ante tí, oh María, que cres cátedra viva de la Sabiduría del Eterno, candelabro de oro de la luz que vino á iluminar al mundo, y templo purísimo del Espíritu Santo que enseña toda ciencia y doctrina, llenando de sus dónes los corazones de los fieles en todo el orbe de la tierra; ¿qué harémos nosotros pobres criaturas envueltas en las tinieblas de nuestra ignorancia? ¿Qué aprenderémos hoy de los doctores de la impiedad, sinó obras de peca-

do? ¿Qué de las ciencias modernas, emponzoñados sus manantiales con el veneno del racionalismo, panteísmo y materialismo, sinó perder la fé? Pobres como somos y expuestos á tantos peligros, levantarémos, oh María, nuestros anublados ojos hasta tu trono, y te compadecerás de miseria tanta, porque si fuiste enriquecida con tantas gracias, fué para que las comunicaseis á los pecadores que á tí recurren. Haz que los Querubines, tus ministros, ilustren las inteligencias extraviadas, que las ciencias y las artes, hoy prostituidas y degradadas por el influjo del mal, beban sus inspiraciones en la clara fuente del catolicismo, y se levante de la advocacion en que se encuentran, que la divina gracia purifique los corazones de los descarriados hijos de la Iglesia para su pronto triunfo, que, confundida la heregía, vuelvan á su seno tantos hijos pródigos que se nutren con el in-mundo alimento que en libros mil, les ofrece el impuro Asmodeo, y tuya será la victoria. Amen.

Mater amabilis, ora pro nobis.

ORACION PARA EL NOVENO DIA.

Virgen incomparable; encumbrado ciprés de pureza y santidad. Aguila real que te elevas hasta el sol de justicia para beber de sus divinos resplandores. Frondoso terebinto que es-

parces tu ramaje por el vasto mundo para cobijar á los fatigados caminantes de este valle de lágrimas. Fénix abrasado en divinas llamas del que vino á poner fuego á la tierra, para despues morir de amor. Los Serafines todos te bendicen bebiendo todos á raudales la inagotable fuente de pureza y caridad que mana de immaculado y amante corazon. ¡Qué mucho que de tus bondades enchida esté la tierra! Por eso, benéfica Madre, lo ostentas en tu alma seno como refugio de pecadores, como casa de oro, torre de David, arca de la fe, alcázar de defensa y libro de la vida, en donde guardas los nombres de tus amantes hijos en señal de predestinacion. Bendita seas por tan señalada merced. ¡Oh María! Mírame á tus plantas, escucha mi oracion. Purifica con tu fuego mis inmundos lábios, para que broten de ellos palabras de encendida caridad para propagar tu culto, y encomiar á la faz del mundo todas tus excelencias. Purifica mi lengua para que no se tuerza á palabras malas. Purifica mi corazon para que no dé pábulo á malos deseos y guarde siempre en él un verdadero amor de Dios y de mis prójimos. Tú, que diste al mundo al que por salvar á los hombres quiso morir de amor en una cruz, y que desde ella te legó por hijos tuyos á los pobres pecadores, haz, Señora, que se conviertan los que por falta de amor están espuestos á perderse para siempre. Tu amor nos salve, oh María.

Que reine la caridad de hoy más sobre la tierra, rompiendo las cadenas del egoismo é indiferencia que esclavizan á muchos cristianos. Que el sol de la verdad, desde las cúpulas del Vaticano, comunique sus vivificantes rayos á los corazones helados, faltos de fe, esperanza y amor. Que la juventud católica de España sea un ameno plantel en la Iglesia de Dios, que dé frutos de honor y santidad, bajo tu sagrada proteccion. Que tu ACADEMIA MARIANA que te ha erigido un nuevo templo á las orillas del Segre para adorarle allí, como á su Reina, merezca tus celestiales bendiciones, y por fin, oh María, que veamos pronto la paz de la Iglesia con el completo triunfo del Pontífice Pio IX, en premio del amor que abrazó su pecho al proclamar el dogma de tu purísima Concepcion. Amen.

Auxilium christianorum, ora pro nobis.





NUESTRA SEÑORA DE LA ACADEMIA.

ROGAD POR NOSOTROS.



GOZOS

à la Santísima Virgen de la Academia.

ESTRIVILLO.

*De la Virgen la pureza
Roma aclamò en feliz dia,
Y la España respondió
Toda soy para María.*

COPLAS.

Del Segre en la orilla hermosa
Que de Ilerda el campo baña
Brotó una flor, que la España
Miró crecer prodigiosa:
Fué su esencia tan preciosa
Que aspirarla apetecía,
*Y la España respondió,
Toda soy para María.*

Desde luégo entre las flores
Fué reina por su hermosura,

Y de la Virgen más pura,
Emblema de los amores,
Mil marianos trovadores
Saludándola á porfía.

Y la España etc.

Castilla, Aragon, Navarra,
Valencia y la Iberia entera,
Van del Segre á la ribera
Con hidalguía bizarra;
Y su hermosura fiel narra
La mariana Andalucía.

Y la España etc.

En el ramaje sin par
Que sirve á la flor del trono
El inmortal Pio IX
Quiso su vista fijar:
Desde entónces sacro altar
Tuvo allí la poesia.

Y la España etc.

La hermosa lira cristiana
Y el laud del fiel poeta
Canta á la Virgen discreta
De las flores soberana,
Y la ACADEMIA MARIANA
Brotó allí comó á porfía.

Y la España etc.

Rayo de luz que del Cielo
Vino á iluminar el mundo
Cuando Satán, genio inmundo,
Quiso manchar nuestro suelo,
En insidioso desvelo
Con libros de prensa impía.

Y la España etc.

Mas, como la España es
De la Virgen patrimonio
Quiso de nuevo al demonio
Ponerlo bajo sus pies,
De insidias mil atraves,
Con grande sabiduria.

Y la España etc.

Por eso en esa nacion
De nuevo á la ciencia inspira,
Y entona la hispana lira
Cantares de bendicion;
Amor brinda el corazon
Porque en su amparo confia.

Y la España etc.

Amantes sócios marianos
Llegan con fe religiosa,
Y de Jericó á la rosa
Cantan cual buenos hermanos,

Y ella les tiende las manos
Con señales de alegría.

Y la España etc.

Venid á la que yo adoro,
Llegad con notorio afán,
Pues vuestros nombres están
Escritos con letras de oro;
Cantad sus glorias en coro
Que ella su nûmen envia.

Y la España etc.

En la pátria de Fernando,
De Isabel y Recaredo,
Con invencible denuedo
Promoved su amor cantando,
Y los que no, propagando
Sus libros id á porfia.

Y la España etc.

Mostrad con fe y esperanza
La Vírgen de la ACADEMIA,
Pues ella á quien le ama, premia,
Con la eterna bienandanza:
Por Pio, con confianza
Pidamos en este dia.

Y la España etc.

De la Vírgen la pureza
Roma aclamó en feliz dia,
Y la España respondió
Toda soy para María.

ŷ. Ora pro nobis sancta Dei Genitrix.
ñ. Ut digni efficiamur promissionibus Christi.

ORATIO.

Concede nos famulos tuos, quæsumus, Domine Deus, perpetua mentis et corporis sanitate gaudere: et gloriosa beatæ Mariæ semper virginis intercesione, á presenti liberari tristitia et æterna perfrui lætitia per Christum Dominum nostrum. Amen.





LA PERLA LLEIDANA.

SALUTACIÓ Á LA VERGE DE LA ACADEMIA.

Reina dels cels hermosa,
Font abundant de gracias,
Perquí armonias tenen
D' angélichs chor las arpas.

Mon cor humil te prega,
Mon llavi humil te canta,
Y llavi y cor te envian
La fe y l' amor de l' ánima.

¿Cóm no? Si es mar la vida,
Tú n' ets del mar la calma;
Si mil escolls s' hi troban,
De tots ta llum me salva...

Si 'l mont es un desert
Tú n' ets en ell font clara
Que als viagers alentas
Ab tas divinas aigüas.

Si n' es amarg desterro
La vida ab tantas ansias,
Tú endolsas mos sospirs
Y aixugas Tú mas llágrimas.

¿Cóm no?... Si n' es, María,
Tan dols lo dirte «Mare?»
Si n' es tan dols lo viurer
Baix ta protecció santa?..

¿Cóm no?... Si n' ets tan pura?
Si ets pura mes que 'l alba
Que te cabells de perles
De rosa y or las galtas?

¿Cóm no?.. Si ests tan hermosa?
Si á tot lo cel encantas,
Cuant sobre inmensa alfombra
Humil la lluna t' calsa?...

¡Oh! ¡Qui n' t' am, María!
La Verge Inmaculada!
Si n' ets lo goig dels àngels!
Dels homens la esperanza!

Si 'ls àngels te celebran!
Si terra y cel te exaltan!
Si quant te ser te adora!
Si, sobretot Deu t' aima!...

Oh si! Jo t' am, María!
Com navegant la platxa,

Com lo nihuet l' aucell,
Com lo captiu sa patria...

Per so mon cos te prega,
Mon llavi humil te canta,
Y llavi y cor te envian
La fe y ,l amor de l' ànima...

Per só hont mil cors te pregan
Y ahont mil cors te parlan
Me es dols ab ells unirme
Mos vots y mas pregaries...

¡Oh! siga sempre, sempre,
Lloada aquí la Imatge,
Siga ella l' goig de Lleida,
Salud y goig de España!...

Aquí un Palau y un Temple
La fe y 'l amor te alsaren,
Verge de la ACADEMIA,
Que 'ls teus pendons enlaira...

Boretas las del Segre
Boretas ben aimadas,
Que á la mes pura Verge
Donen cristalls de plata;

Boretas las del Segre!
Quins besin sempre mansas
Sas aguas, y quels lliris
Per ella may vos faltian!...

Cantaula los poetas;
Doncellas, celabraula;
Y richs trofeus porteuli,
Guerrers, de las batallas!

Porteuli també 'ls céfirs
De tota flor los bálsems
Puig de las flors n' es Reina
La Perla Lleidana!...

LUIS ROVIRA Y BENET.



ACADEMIA BIBLIOGRÁFICO-MARIANA.

EN OBSEQUIO DE LA

Inmaculada Concepcion.

Esta piadosa asociacion religiosa tiene por único objeto la propagacion de las glorias de la Santísima Virgen María por medio del arte.

Fué fundada en 1862, en la ciudad de Lérida por el modesto sacerdote Rdo. Don José María Escolá (E. P. D.) el cual habiendo comenzado á publicar las obras religiosas de la ACADEMIA en una modesta imprenta, consiguió una propia, con grandes medios de impresion: logrando levantar un magestuoso edificio destinado esclusivamente á la gloria de la Señora y utilidad de la ACADEMIA. No bastando todavia estas empresas, reunió el capital necesario para fundar un beneficio eclesiástico, cuyo obtentor cuidase de obsequiar á María, celebrando cada dia el santo sacrificio en su altar y ofreciéndole muchos dias por los sócios vivos y difuntos.

La ACADEMIA MARIANA obtuvo la proteccion del Soberano Pontífice Pio IX, de santa memoria, no ménos que la de su digno sucesor el actual Papa reinante Leon XIII, el cuál con fecha 11 de Mayo del próximo pasado año, y por medio del Cardenal Secretario de Estado,

se ha dignado alabar esta grandiosa obra, alentando á todos los s6cios á trabajar en ella con mayor entusiasmo; concediendo á los mismos y especialmente al nuevo Director M. I. Sr. D. Jos6 A. Brugulat, Vicario General de la di6cesis, la implorada Bendicion Apost6lica.

Tambien ha obtenido la proteccion de los Prelados de esta di6cesis as6 como la de la mayor parte de las dem6s de Espa6a.

Muchas son las gracias espirituales con que enriqueci6 á la ACADEMIA Pío IX mereciendo recordarse.

1.º Una indulgencia plenaria para los que se inscriban.

2.º Otra para la hora de la muerte.

3.º Otra que puede ganarse en cada una de las fiestas de Nuestro Se6or Jesucristo y en las siete principales de la Sant6sima Virgen.

4.º Otra indulgencia plenaria para el dia de la fiesta de la ACADEMIA que es el domingo despues del dia 12 de Octubre.

5.º Trescientos dias de indulgencia por cada obra buena que hagan los s6cios.

6.º Trescientos dias por cada acto en favor de esta obra de propagacion.

Todas estas gracias que constan en un rescripto aut6ntico, fueron confirmadas, en cu6nto pudiera ser necesario, por la Santidad de Leon XIII.

Con lo anteriormente expuesto se puede ya

venir en conocimiento de la importancia de esta obra, que ha merecido la bendicion especial de Mar6a, pues no puede esplicarse sin ella el r6pido crecimiento y fecundo desarrollo que ha tenido; como tampoco puede comprenderse, sin una visible proteccion de la Se6ora, el c6mulo de gracias y favores alcanzados por los s6cios de Mar6a que la invocaron bajo el t6tulo de la ACADEMIA. Otra de las mercedes que la Se6ora nos ha dispensado es que apesar de las diferentes vicisitudes porque ha pasado nuestra desgraciada nacion, ni un solo a6o ha tenido, que prescindirse de la celebracion del acostumbrado CERTÁMEN, al cual han concurrido s6cios de lejanas provincias, b6rδος entusiastas que han venido á recibir el premio adjudicado á sus inspiradas trovas, dirigidas á la Reina de las bellas artes.

La ACADEMIA consta de tres clases de s6cios de n6mero: los de primera contribuyen con cincuenta pesetas anuales, los de segunda con veinticinco pesetas; y los de tercera con doce pesetas cincuenta c6ntimos; recibiendo cada s6cio publicaciones proporcionadas á la cuota con que est6 inscrito.

Pero la ACADEMIA tiene tambien lugar distinguido para los que se han manifestado m6s celosos de su desarrollo; hay, pues tres clases de s6cios de M6rito, llamados de M6rito, de M6rito literario y de doble M6rito; d6ndose es-

tos títulos á los que se distinguen por su celo, por sus escritos, ó por ambas cosas á la vez.

Pueden, pues, pertenecer á la ACADEMIA MARIANA todos los fieles ó corporaciones, que en algo se interesen por la gloria de la Santísima Virgen, bastando inscribirse y satisfacer sus cuotas, no como suscripcion á una empresa mercantil, sino como óbolo voluntario ofrecido á la Señora, por cuya intercesion nos llegan todas las gracias.

Mensualmente reparte nuestra Sociedad alguna obra, ó parte de ella, dedicada á María, junto con unos ANALES de diez y seis páginas en cuarto, por los que los señores sócios pueden enterarse de la marcha progresiva de la Sociedad.

Para todo se puede dirigir la correspondencia al Rdo. don DOMINGO LAMOLLA, Capellan de la ACADEMIA MARIANA.—LÉRIDA.



